



Ensayo

Nombre del Alumno: Susana García Zurita

Nombre del tema: Gestión social en México y su importancia.

Parcial: I I

Nombre de la Materia: Estrategias de Trabajo Social y Gestión Comunitaria.

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre: 6to

Pichucalco Chiapas, 15 de julio del 2025

Gestión Social en México y su importancia

El plan de estudio que cuentan las universidades en la carrera de trabajo social, permite al estudiante adquirir todos los conocimientos necesarios para poder desenvolverse en diferentes áreas de trabajo. Es importante que el trabajador social conozca cada una de las técnicas que deben emplearse en la resolución de problemas o al presentarse un proyecto ya sea para una comunidad hasta un individuo, entre ella el proceso de gestión social, de esa manera lograra el objetivo planteado, así como trabajar con otros profesionales, esto le ayudara adquirir conocimientos en ciertos campos desconocidos y poder planificar e implementar acciones y programas que permita mejorar la calidad de vida de las personas y las comunidades.

La gestión social, se destaca por llevarse a cabo mediante un planteamiento del problema, implementación de programas y políticas que se trazaron para abordar las necesidades que presenta las personas, familia o comunidad y busca la participación de las instituciones y gobierno para garantizar y proteger los derechos que cuentas los individuos a tener una vida digna. Para llevar a cabo una gestión social en una comunidad se debe entender que las personas comparten el mismo espacio geográfico, culturas, normas, valores y que los problemas sociales y falta de acceso a programas de gobierno afecta a todos los miembros, por eso es importante promover la participación de todos para su desarrollo y reducir las desigualdades y pobreza que se hace presente en las comunidades.

En México se busca proteger los derechos sociales para que todas las personas tengan una vida digna. El gobierno busca crear más empleo con mayores prestaciones y un mejor salario para que los ciudadanos puedan adquirir la canasta básica y reducir la pobreza, invierte en el ámbito de la salud, hoy en día se cuenta con el IMSS bienestar lo cual plantea atender a toda la población que no cuenta con un seguro médico, crean programas como sembrando vida para capacitar a las comunidades y contribuir a su autonomía y desarrollo, implementan becas, para ayudar a que los jóvenes a tener acceso a la educación, dentro de estos ámbito el

trabajador social juega un papel importante, debe buscar que todas las políticas sociales se cumplan de acuerdo a lo establecido y que las personas que lo requieran se les debe gestionar esos recursos para mejorar su condición de vida. Debido a la globalización económica y cultural, el país enfrenta grandes retos, como la desigualdad, discriminación y pobreza, debido a que la riqueza solo se centra en una minoría de personas. Gracias a que se reconoció la profesión como disciplina de las ciencias sociales, hoy se puede utilizar métodos en la intervención y poder dar voz a todas las personas para que conozcan sus necesidades, sus derechos y puedan acceder a los recursos disponibles para mejorar su calidad de vida y contribuir al desarrollo de su comunidad.

En México falta mucho por hacer, ya que a pesar de que se han reforzado las políticas sociales, aun se cuenta con personas marginadas, comunidades que no cuentan con los servicios básicos, hospitales con escasos medicamentos y equipo de trabajo para el personal médico, lo cual pone en riesgo los derechos de las personas y crean grandes desigualdades, así como problemas sociales. Los gobiernos, profesionales y las instituciones deben buscar estrategias que permitan que los recursos económicos que cuenta nuestro país puedan emplearse de manera adecuada y lleguen a quienes lo necesiten, así como elaborar proyectos que beneficien a las comunidades y que los trabajadores sociales se les permita aportar de su conocimiento para que estos logren sus objetivos y ayuden al desarrollo y cambio dentro de las comunidades.

Referencias

La importancia de la Gestión Social en México. (2025). En UDS, *Antología de estrategia de trabajo social y gestión comunitaria* (págs. 12-40). Comitán de Domínguez.